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Sitzung vom  09.05.2017                               Seite  76 

                                                 Für diese Sitzung enthalten die Seiten 78   bis  80 

in Schwartbuck, Feuerwehrhaus     Verhandlungsniederschriften und Beschlüsse  

Beginn:  20.00 Uhr 

Ende:    20.55 Uhr 

                    _____________________________________________ 

         (Unterschriften) 

__________________________________________________________________________________________________ 

Anwesend:        Gesetzl. Mitgliederzahl: 11 

a) stimmberechtigt: 

 

1.  BM Peter Manzke  
 

13.   

2.  Hauke Funck 

 

14.   

3.  Rudolf Goodknecht 
 

15.   

4.  Jürgen Haß 
     

16.  

5.   Matthias Herrgesell 
 

17.   

6.  Dr. Maren Mecke-Matthiesen 
 

18.   

7.  Philip Mönkemeier 
 

19. 

8.  Gundolf Nohns 

 

b) nicht stimmberechtigt 

9.  Bernd Schepe 
 

1.  Herr Oellermann / Amt Lütjenburg 

10. Hannes Schumacher 

 

2.  Herr Schekahn, KN 

11. Willi Wehrsig 

 

3.  14 Zuhörer/innen 

12.  
 

4.   

 5.   

Es fehlten: 

a) entschuldigt:  b) unentschuldigt: 

1.   1.  
2.   2. 

3.   3. 

4.   4. 

Die Mitglieder der Gemeindevertretung Schwartbuck waren durch Einladung vom 20.4.2017  auf   

Dienstag, den 9.5.2017 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 

 
Zeit, Ort und Stunde sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben. 

 
Der Vorsitzende stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsmäßige Einberufung Einwendungen 

nicht erhoben wurden.  

 

Die Gemeindevertretung war - nach Zahl der erschienenen Mitglieder - beschlussfähig. 
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Tagesordnung: 
1. Beschluss über die Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 

2. Einwohnerfragestunde 

3. Anerkennung der Niederschrift über die Sitzung vom 20.12.2016 

4. Kanalsanierung - Ablaufplan 

5. Baugebiet Bötels II – Sachstandsbericht 

6. Winterdienst in der Gemeinde Schwartbuck 

7. Breitbandversorgung – Vermarktung 

8. Windenergie  - Stellungnahme der Gemeinde 

9. Kameradschaftskasse FF Schwartbuck-Schmoel, Zustimmung zum Einnahme- und  

    Ausgabeplan 

10. Verschiedenes 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nach Verlesung der Tagesordnung wurden folgende Einwendungen erhoben bzw. Ergänzungen und Dringlichkeits-

anträge eingebracht:   
 

 

 

 

 

 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt. 

Zu den Punkten   ----  war die Öffentlichkeit ausgeschlossen. 
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1.   Beschluss über die Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 

Bürgermeister Manzke stellt fest, dass sämtliche Tagesordnungspunkte in öffentlicher 

Sitzung beraten werden können. Hiergegen ergeben sich keine Einwendungen. 

 

2.  Einwohnerfragestunde  

- Herr Schulz weist darauf hin, dass die Rinne zum Sportplatz erneuert werden müss-

te. Bürgermeister Manzke sagt zu, sich um die Erneuerung der Rinne zu kümmern.  

- Herr Baumann aus Stoltenberg hat drei Fragen zur Windenergie: 

 -  Er fragt an, ob die Gemeinde schon eine Entscheidung zur „kleinen Fläche“ ge-

troffen hat. Bürgermeister Manzke teilt mit, dass noch nichts entschieden ist. Die 

Stellungnahme wird derzeit von einem Planungsbüro gemeindeübergreifend 

erarbeitet. 

 - Er fragt an, ob die Gewerbesteuereinnahmen schon mal berechnet worden sind.  

  Bürgermeister Manzke teilt mit, dass es seitens des Unternehmens bislang keine 

verlässliche Antwort gibt.  

 - Er fragt an, ob der Gemeindevertretung die Stellungnahme der Kreisverwaltung 

bekannt ist. Bürgermeister Manzke bejaht dies und teilt mit, dass diese in der Sit-

zung des Bau- und Wegeausschusses vorgelegen hat.  

- Eine Einwohnerin fragt an, ob der Gemeindevertretung bekannt ist, dass die Firma 

Windwärts bereits einmal insolvent gewesen ist. Bürgermeister Manzke teilt mit, 

dass ihm davon nichts bekannt ist.  

- Gemeindevertreter Wehrsig teilt mit, dass sich die Gemeindevertretung bereits seit 

sieben Jahren mit dem Thema Windenergie auseinandersetzt; aus diesem Statement 

ergibt sich eine Diskussion zu diesem Thema.  

Der Bürgermeister bricht anschließend die Einwohnerfragestunde ab. 

 

3. Anerkennung der Niederschrift über die Sitzung vom 12.12.2016  

Die Niederschrift über die Sitzung vom 20.12.2016 wird genehmigt.  

        - 11 dafür - 

 

4. Kanalsanierung - Ablaufplan 

Bürgermeister Manzke verweist auf die Beratung in der Sitzung des Bau- und Wege-

ausschusses am 2.5.2017 und trägt nochmals den gedachten Ablaufplan vor.  

 

Die Gemeindevertretung beschließt, der Kanalsanierung III gemäß dem Ablaufplan 

des Ingenieurbüros Hauck zuzustimmen.  

        - 11 dafür - 

5. Baugebiet Bötels II – Sachstandsbericht 

Bürgermeister Manzke teilt mit, dass das Vorhaben bereits in der Sitzung des Bau- 

und Wegeausschusses vorgestellt worden ist. Er teilt mit, dass sich der B-Plan derzeit 

in Bearbeitung befindet und dass ein Beschluss in der Sitzung am 13.6.2017 gefasst 

werden soll.  

Die Gemeindevertretung nimmt davon Kenntnis. 
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6. Winterdienst in der Gemeinde Schwartbuck 

Bürgermeister Manzke verweist auf die Beratungen im Bau- und Wegeausschuss. Er 

teilt mit, dass der bisherige Dienstleister den Winterdienst nicht mehr durchführen 

wird. Er teilt mit, dass ein Gespräch mit der Stadt Lütjenburg stattgefunden hat, er je-

doch eine Durchführung des Winterdienstes durch die Stadt Lütjenburg aufgrund der 

Entfernung für nicht realisierbar hält.  

Herr Schepe regt an, den Winterdienst gemeinsam mit der Gemeinde Köhn auszu-

schreiben.  

 

Die Gemeindevertretung beschließt, den Winterdienst in der Gemeinde Schwartbuck 

über das Amt Lütjenburg ausschreiben zu lassen.  

        - 11 dafür - 

7. Breitbandversorgung – Vermarktung 

Bürgermeister Manzke verweist auf den Artikel in den Kieler Nachrichten und den 

Erfolg im 1. Teilabschnitt, in dem die Mindestanschlussquote erreicht ist und im Juni 

mit dem Bau begonnen wird.  

Nun beginnt die Vorvermarktung im 3. Teilabschnitt, zu der auch die Gemeinde 

Schwartbuck gehört. 

Anschließend nennt er folgende Termine:  

25.04.  Besprechung mit den Bürgermeistern /  

  Schulung der Gemeindevertreter 

13.06.  Verteilung des Mailings an alle Haushalte 

20.06.  Infoveranstaltung 

28.06./05.07./  Bürgersprechstunden 

12.07./18.07. 

21.07.  Stichtag für die Erreichung der Anschlussquote 

 

Die Gemeindevertretung nimmt davon Kenntnis. 

 

8. Windenergie  - Stellungnahme der Gemeinde 

Bürgermeister Manzke teilt mit, dass im Rahmen eines strukturierten Beratungspro-

zesses gemeinsam mit anderen Gemeinden aus dem Amt Probstei und dem Amt 

Selent-Schlesen eine Stellungnahme zu dem Thema Windenergie von einem Inge-

nieurbüro erarbeitet wird. Die Textfassung wird derzeit erstellt. 

Die Gemeindevertretung soll über die Stellungnahme am 13.06.2017 beschließen.  

 

Bürgermeister Manzke weist darauf hin, dass sich durch das Wahlergebnis der Land-

tagswahl durchaus noch Änderungen bei der Landesplanung ergeben können.  

Die Gemeindevertretung nimmt davon Kenntnis. 

 

9. Kameradschaftskasse FF Schwartbuck-Schmoel, Zustimmung zum Einnahme- und  

Ausgabeplan 

Bürgermeister Manzke verliest die Zahlen aus dem Einnahmen- und Ausgabeplan und 

den Stand der Kameradschaftskasse zum 31.12.2016.  
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Die Gemeindevertretung Schwartbuck stimmt dem Einnahmen- und Ausgabeplan 

gem. § 4 Abs. 3 der Satzung für Sondervermögen der Gemeinde Schwartbuck für die 

Kameradschaftspflege der Freiwilligen Feuerwehr Schwartbuck-Schmoel zu.  

        - 11 dafür - 

 

10. Verschiedenes 

- Bürgermeister Manzke  

 - bedankt sich ausdrücklich bei den Wahlhelfern für die Landtagswahl, 

 - teilt mit, dass die Sanierung des Spielplatzes nunmehr fast abgeschlossen ist; es 

wird noch ein kleines Spielgerät aufgestellt, 

 - teilt mit, dass die Container des Landes weitgehend vergeben sind; es ist fraglich, 

ob die Gemeinde einen Container erhält, 

 - trägt vor, dass die Ausleihzahlen für die Fahrbücherei etwas rückläufig waren, 

 - weist darauf hin, dass in den kommenden Wochen eine Truppenübung durch die 

Bundeswehr im Raum Todendorf stattfindet. 

- Herr Wehrsig stellt eine Anfrage zur Aufstellung der Bänke. Bürgermeister Manzke 

teilt mit, dass er die Angelegenheit derzeit zurückgestellt hat und dass zunächst die 

Standorte noch geklärt werden müssen.  

- Herr Mönkemeier fragt an zur Beschilderung am Strand. Herr Schumacher wird 

sich nochmals darum kümmern.  

- Herr Schepe stellt eine Anfrage zu einer Baumaßnahme in der Gemeinde. Bürger-

meister Manzke teilt mit, dass ein Bauunternehmer den Bau von zwei Doppelhaus-

hälften geplant hat.  

 

 

 

 

 

 

 

Protokollführer: 

 


